

KjG Bundesstelle · Carl-Mosterts-Platz 1 · 40477 Düsseldorf

An die Redaktion

KjG-Pressemitteilung #1 25

Köln, 19.01.2025

Bundesleitung der Katholischen jungen Gemeinde (KjG) und Diözesanleitung des KjG

Diözesanverbands Köln: Mit WUMMS aus der Krise – Antifaschistischer Fachtag der

Katholischen jungen Gemeinde am 18. Januar in Köln

Unter dem Titel "Mit WUMMS aus der Krise. Zukunft gestalten und antifaschistisch handeln" lud die Katholische junge Gemeinde (KjG) am 18. Januar 2025 zu einem inspirierenden und praxisorientierten Fachtag in das Jugendpastorale Zentrum Crux in Köln ein. Die Botschaft: Gemeinsam treten wir rechten Ideologien und Strukturen entschlossen entgegen – für eine solidarische Zukunft.

Ein Tag voller Impulse und Handlungsstrategien - Der Fachtag bot Raum für Austausch, Vernetzung und Inspiration in Angesicht der Bundestags- und Landtagswahlen in den kommenden Monaten genauso wie für jeden Tag. Gemeinsam wurden Strategien entwickelt, um entschieden gegen rechte Strukturen vorzugehen und eine solidarische Zukunft zu gestalten.

Der Tag begann mit einem eindrucksvollen Eröffnungsinput von **Michael Moser**, der in seinem Vortrag "Wie rechtsextrem das neue Normal werden soll" die aktuellen Herausforderungen durch rechte Ideologien und ihre gesellschaftliche Normalisierung beleuchtete. Im Anschluss ging es praxisorientiert weiter: Drei interaktive Workshops boten den Teilnehmenden die Möglichkeit, konkrete Strategien und Werkzeug für den Alltag zu entwickeln:

"Allyship – Verantwortung übernehmen und aktiv unterstützen"
 Leitung: Dr. Talin Kalatas und Mareike Götzinger (NaturFreunde)

 "FINTA* Empowerment z.B. bei faschistischen Übergriffen " Leitung: Juliane Heldt (WenDo)

"Politisch aktiv – und alle machen mit!"
 Leitung: Monika Rosenbaum und Bettina Adam (Netzwerk NRW)

Antifaschismus als Herzensanliegen der KjG - Als bundesweiter Kinder- und Jugendverband mit über 50.000 Mitgliedern hat die KjG den Kampf gegen rechte Ideologien fest in ihrer Arbeit verankert – Die Kampagne #KlartextgegenFaschismus und deutliche Positionierungen, etwa gegen die AfD oder dem Demonstrieren mit rechtsradikalen Gruppen wie beim Marsch fürs Leben, sind nur einige Beispiele für das entschlossene Engagement der KjG. Mit dem antifaschistischen Fachtag "Mit WUMMS aus der Krise" zeigt die KjG erneut, dass sie für Demokratie, Menschenrechte und eine solidarische Gesellschaft einsteht.

"Als christlicher Jugendverband stellen wir uns konsequent gegen extrem rechte und populistische Positionen und Handlungen und setzen uns für eine vielfältige und demokratische Gesellschaft ein. Wir lehnen jede Art von gruppenbezogener Menschenfeindlichkeit ab und fördern in unserer Arbeit explizit marginalisierte Gruppen.", Beschluss: KjG gegen Faschismus – Aus christlicher Überzeugung für Demokratie



Bundesleitung der Katholischen jungen Gemeinde (KjG)

Redaktion:

Lara Simon

Durchwahl:

02 11 . 98 46 14-21

E-Mail:

kommunikation@kjg.de

Zur freien Verwertung durch Redaktionen von Presse, Funk, Fernsehen, Online-Angeboten





Engagement sichtbar machen und immer auf dem Laufenden bleiben!

Auf unserer Homepage finden Sie Beschlüsse, Stellungnahmen und Informationen der KjG https://kjg.de/die-kjg/bundesverband/

Aktuelle News erscheinen auf unseren Social-Media-Kanälen Facebook und Instagram.

(439 Wörter) (3.470 Zeichen)

Die Bundesleitung steht für Interviews gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen, Paulina Klöker Referentin Antifaschismus KjG Bundesstelle